
 
 

Konvent Musikschulebeider Frenkentäler 
Mittwoch 27.9.2023, 20.15Uhr, Gemeinde Bubendorf 

 
Anwesend 
Andi Jörin (Schulleitung), Conny Köchli, Niggi Hublard, Dominik Hoyer, 
Gilbert Trefzger, Florian Abt, Gabriela Freiburghaus, Frank Fischer, Martin Meier 
Christine Bänziger, Stefan Wehrli 
 
Entschuldigt 
Yuri Storione, Marion Pachlatko, Bénédicte Wodey, Valerie Seiler, Yosvany Quintero 
Reto Vogt, Nick Broadhurst, Florian Mall, Karen Rüedi, Katharina Bircher, 
Monika Bolz, Any Hammersley, Alexandra Weidlich, Thom Schori 
 
1. Begrüssung 
Niggi begrüsst die Teilnehmer/innen 
 
2. Genehmigung Protokoll vom 23.06.2023 
Das Protokoll vom 23.06.2023 wird einstimmig angenommen. 
 
3. Infos aus dem Schulrat 
Conny informiert, dass Markus Dörflinger sein Amt aus dem Schulrat abgibt, da er 
nun definitiv als Gemeindeverwalter tätig ist. 
Seine Funktion als Protokollführer übernimmt nun Pia Vonarburg. 
In Bubendorf ist die Vertretung des Schulrats immer noch vakant. 
 
4. Nachfolge AKK 
Nachfolge von Ioana wird auf einen späteren Konvent traktandiert. 
 
5. Somula 
Andi informiert, dass man mit dem Haus auf dem Balmberg nicht so glücklich ist. 
Frank kennt ein Haus in der Umgebung von Rheinfelden. Er wird Ort und Details 
ausfindig machen. 
Andi teilt mit, dass eine Offerte von einem Haus auf dem Brunnersberg eingegangen 
ist. Im Gegensatz zum Haus auf dem Balmberg, wo nur 5 Tage möglich wären, sind 
auf dem Brunnersberg sieben Tage möglich. Dieses Haus ist provisorisch reserviert. 
 
6. Schulprogramm: Kommunikation (Gesamtlehrerkonferenz) 
Andi teilt mit, dass er versucht hat Inputs aus der Gesamtkonferenz einfliessen zu 
lassen. Ebenfalls sind vom Schulrat noch Inputs gekommen. Diese Vorlage ist  
vom Schulrat schon abgesegnet. 
Unter 22.2 Kommunikationskanäle, hat Andi auf Wunsch Stichwort ESCADA 2 
erklärt. ESCADA 2 ist seit Mai 2023 die neue Schulsoftware. Im Moment ist 
sie nicht aktiv. Geplant ist, dass sie auf Schuljahr 2024 aktiv wird. Wichtig wird, dass 
eine gute Einführung stattfindet. 
 



Unter 23.4 Pflichten Abs. 3 wird folgend geändert. 
- Feedback zur Entwicklung und Gespräch zur Weiterführung des Unterrichts 

am Ende jedes Schuljahres zwischen den Schülerinnen und Schülern  
bzw. Eltern/Erziehungsberechtigten und den Lehrpersonen 

 
Frank verweist noch auf unsere aktuelle Hompage. Er meint, dass es sinnvoll wäre 
unsere aktuelle Hompage zu modernisieren. 
Im Moment fehlen aber die Ressourcen dazu. Die Offerte welche Andi hat wurde 
vom Schulrat als nicht dringend befunden. 
 
Gabriela findet, dass man Social Media, wie (Facebook, Instagramm) mehr nutzen 
sollte. Sie findet, dass es im Bezug auf Werbung zur heutigen Zeit dazu gehört. 
Andi findet, dass dazu eine Person nötig wäre die diese Kanäle bewirtschaften 
würde. Im Gegensatz dazu meint Gabriela, dass es viel einfacher wäre, wenn jedes 
Einzeln standardmässig seine Inputs darauf laden würde. 
Niggi findet, dass man nicht von jedem verlangen kann, dass er bei Instagramm, 
Facebook usw. dabei ist. Gabriela findet dies absolut richtig, frägt aber wie gehen wir 
zukünftig mit diesen Medien um.  
Dieses Thema kommt bei einem der nächsten Konvente auf die Traktandenliste. 
 
7. Anfragen Musikbeiträge von Gemeinden 
Andi erklärt, wenn Anfragen von Gemeinden für Musikbeiträge eingehen, dass es zu  
lange geht bis Rückmeldungen der Lehrerschaft eingehen, welche diese Anfrage 
musikalisch umrahmen. Er findet es sehr wichtig, dass wir solche Anfragen wahr- 
nehmen. Erstens sehen uns an diesen Anlässen Leute, welche nicht unbedingt an 
unsere Musizierstunden kommen und zweitens tun wir den Gemeinden (unseren 
Geld gebern) einen Dienst, welche dazu führen kann, dass das Budget für die Musik- 
schule nicht in Frage gestellt wird. Niggi schlägt vor ob es nicht sinnvoll wäre eine 
Arbeitsgruppe zu bilden, welche sich diesem Thema annimmt. 
Dieses Thema kommt in einem der nächsten Konvente auf die Traktandenliste. 
 
8. Infos aus der Schulleitung 
Ab sofort können alle Lehrpersonen zu jeder Zeit ins Büro. Beim Seiteneingang 
rechts hinter der Dachrinne hat es einen Schlüsselkasten. Für den Code Andi 
kontaktieren. 
 
Impulsprogramm: es gibt den Verband Musikschulen Baselland, welcher jährlich 
finanziell mit Fr. 45‘000.- vom Kanton unterstützt wird. Mit diesem Betrag können 
Projekte realisiert werden, welche aber immer an Bedingungen gebunden sind. 
Impulsprogramm 1, bedingt eine Zusammenarbeit oder Projekt zwischen Volks- 
und Musikschule. 
Impulsprogramm 2, hat jedes Jahr ein Thema. Für 2024 wäre dies eine Zusammen- 
arbeit zwischen Musikschule und einem Verein oder Instutition welche im weitesten 
Sinn kulturell involviert ist. 
Wenn jemand ein Projekt oder eine Idee hat, Kontakt mit Schulleitung aufnehmen, 
dann muss ein Konzept und Budget erstellt werden und dies wird dann eingereicht. 
Das Konzept für 2024 muss bis spätestens 1.Dezember 2023 eingereicht werden. 
 
Das Konzept mit dem Dokument Veranstaltungen aus dem letzten Newsletter 
wurde etwas überarbeitet. Für Martina, welche dieses Konzept unter sich hat, 
ist es am einfachsten, wenn wir für Veranstaltungen dieses Formular benutzen. 



9. Diverses 
Frank möchte wissen wie das im Kt. Baselland ist, ob jedes Kind Anrecht auf Musik- 
unterricht hat. Andi meint, dass dies sogar schweizweit in der Verfassung steht. 
Es geht darum ob und wo Eltern Unterstützung anfordern können, wenn sie sich den  
Musikunterricht für ihre Kinder nicht mehr leisten können. 
David Schönhaus versuchte mal einen Fonds zu gründen um Eltern zu unterstützen 
welche sich den Musikunterricht für ihre Kinder nicht mehr leisten können. Dieser ist 
aber nicht entstanden. Andi weist darauf hin, dass es in jeder Gemeinde  
eine Möglichkeit gibt wo Unterstützung angefordert werden kann. Vielfach ist es aber 
so, dass die Eltern dies nicht wissen oder aber sich nicht dafür halten um 
Unterstützung anzufordern. Vielfach können sich Eltern nicht überwinden um 
Unterstützung anzufordern, eher melden sie ihr Kind vom Musikunterricht ab. 
Andi findet, dass das Verhältnis Musikschule-Gemeinden sich stark verbessert hat 
und sieht daher die Möglichkeit, dass sich in Bezug auf Familienrabatt in Zukunft 
etwas ändern könnte. Weiter verweist er auf Winterhilfe.ch/Göttibatzen. Dort gibt 
es auch die Möglichkeit um Unterstützung anzufordern. Andi hat weiter im Sinn 
ein Dossier zu erstellen und dies bei geeigneten Stiftungen einzureichen um 
finanzielle Unterstützung zu erhalten. 
 
Konventdaten 
28.11.23 20.15h 
31.01.24 10.00h 
19.03.24 20.15h mit MuB Lehrkräften 
22.06.24 09.30h 
 
Protokoll: Stefan Wehrli 
Mümliswil 03.10.2023 

 


